

Les Béatitudes dans l'amphithéâtre naturel.... Yonathan

Les Béatitudes dans l'amphithéâtre naturel....



Dimanche 29 janvier 2023 4ème dimanche du Temps Ordinaire

« Yes we can ! » « Le changement c'est ici et maintenant. »

Dire « Yes we can ! Oui nous le pouvons » ce n'est pas une fantaisie, mais un « Chiche ! » de défi !

Et si le changement c'était ici et maintenant, grâce au levier des Béatitudes par lesquelles Jésus nous dit : « Mes amis mettez-vous autour de la table pour un brainstorming créatif ! »

« Inventez encore des slogans en prêtant attention aux pensées de mon Evangile, toutes elles vous invitent à aimer pratiquement !

S'il vous est arrivé d'arpenter les pentes du Mont des Béatitudes, vous aurez hésité entre un Mont pour Matthieu, et une plaine pour Luc ;

L'hésitation est bien normale car le lieu présumé des Béatitudes fait penser à un amphithéâtre naturel penchant doucement vers la rive du lac de Tibériade !

C'est de cet espace que parle le Christ non d'un temple ou d'une cathédrale !

Sa voix porte donc loin au-delà des disciples jusqu'au fond de cet hémicycle !

Ces huit Béatitudes frappée du sceau du Bonheur : heureux, nous rejoignent aujourd'hui !

"Heu-reux!" ... comme dit le cantonnier des chemins vicinaux à la vie tranquille (ou presque!) dans un célèbre sketch de Fernand Raynaud... Il y en a qui tiennent le haut du pavé, moi je tiens le bas du fossé...

Heureux !

Mais Dieu qu'il est difficile dans notre monde de traverser la vie en criant à tue-tête « Heureux, Heureux » tellement nous ressentons le monde de 2023 menacer notre idéal de Bonheur...

Nous-mêmes, nous éprouvons parfois le jeu des incompréhensions dans nos relations humaines, de la simple antipathie naturelle, à la rancune tenace, en passant par la jalousie !

Comme dit le psalmiste « Jusques à quand aurai-je soucis et chagrins dans mon cœur ? » Ps13:2

Et pourtant nous avons tous, chevillé au corps et au cœur, le désir d'aimer et d'être aimés, qui conditionne notre vie familiale, sociale, professionnelle, associative et ecclésiale...

Quand les évangélistes écrivent les Béatitudes ils pensent aux chrétiens qui connaissent un sort pénible, objets de la risée ambiante, mis au ban de la société ou persécutés à cause de leur foi au Christ.

Dans cette situation de crise, il s'agit de nous entre porter, nous encourager à tenir bon.

Les béatitudes insistent d'abord sur l'amour du prochain, notamment du pauvre : la clef du Royaume.

Les béatitudes entre sommet et ras de terre de la plaine de nos vies sont chemins de joie profonde.

Bienheureux les pauvres ou "Joie à ceux qui sont à bout de souffle" car le règne de Dieu est à eux !

**Plus de la moitié de la grande plaine de l'humanité à moins de 25 ans : quelle puissance de vie et d'espérance !
Mais quelle responsabilité aussi pour que tous ensemble nous devenions peuple des béatitudes !**

**Les Béatitudes ne sont rien d'autre que cela :
le bonheur qui se répand dans la totalité de l'être, pour l'élever, le sauver !
Il y a, en nous, un désir plus ou moins conscient de faire craquer les frontières, les limites...
pour accéder à la promesse de Dieu de vivre en Union avec Lui !**

Nous sentons bien qu'au cœur de chaque béatitude comme au cœur de la vie il y a des manques, des souffrances, des limites, et en même temps un germe d'éternité !

**Comme dit Augustin les Béatitudes sont « l'abrégé de l'Évangile ! »
Que les germes d'humanité, de paix et de justice grandissent et fleurissent !**

Évangile (Mt 5, 1-12a)

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! » – Acclamons la Parole de Dieu.

Samedi 28 Janvier 2023